



Rhein-Kreis Neuss · 41513 Grevenbroich

Frau
Regierungspräsidentin
Anne Lütkes
Cecilienallee 2

40474 Düsseldorf

Amt
Tiefbauamt

Name des Sachbearbeiters
Herr Häke
Schlossstraße 20
41515 Grevenbroich
Zimmer 013

Telefon 02181 601-6630
Telefax 02181 601-86630
Ulrich.Haeke@
rhein-kreis-neuss.de

Aktenzeichen: 66 642-22/5-33
(bitte immer angeben)

ab 29.11.16
16. November 2016

Planfeststellungsverfahren für den Neubau der BAB-Anschlussstelle Dormagen-Delrath an der A 57 einschließlich des Neubaus einer Verbindungsstraße zwischen den Ortsteilen Neuss-Allerheiligen und Dormagen-Delrath

Bezug: - Mein Schreiben vom 29. März 2016
- Ihre Verfügung vom 07. April 2016, Zeichen: 25.04.01.01 – A 57 – AS Delrath

Sehr geehrte Frau Regierungspräsidentin,

wie Sie wissen, steht der geplante Autobahnanschluss bei Dormagen-Delrath seit Jahren weit oben auf der politischen Agenda des Rhein-Kreises Neuss. Auch die Städte Neuss und Dormagen verfolgen die Planung aufgrund deren herausragender regionaler Bedeutung bekanntermaßen mit größtem Interesse und dringen verständlicherweise auf signifikante Fortschritte im Planfeststellungsverfahren.

Die zuständigen Gremien des Rhein-Kreises Neuss haben sich der Thematik nun erneut angenommen und einstimmig und überparteilich einen Impuls zu einer forciert betriebenen Planfeststellung eingefordert. Der entsprechende Beschluss vom 02.11.2016 fußt hierbei insbesondere auf nachfolgend aufgeführten Aspekten:

Bereits in 2013 haben die Städte Dormagen und Neuss sowie RWE Power eine Rahmenvereinbarung für die Entwicklung eines interkommunalen Gewerbe- und Industriegebietes am Silbersee getroffen. Ein Bebauungsplan ist bereits vorhanden.

Die Ansiedlung von neuen Unternehmen auf der 100.000-Quadratmeter-Fläche ist eine große Chance für den Wirtschaftsstandort Rhein-Kreis Neuss. Viele zusätzliche Ausbildungs- und Arbeitsplätze könnten dort geschaffen werden.

Für die erfolgreiche Entwicklung des Gewerbegebietes Silbersee ist ein Autobahnanschluss in Delrath jedoch unabdingbar. Dieser würde den Unternehmen nicht nur eine gute Anbindung an das überörtliche Straßennetz garantieren, sondern gleichzeitig das heute schon hohe Verkehrsaufkommen im Neusser Süden reduzieren.

Der Silbersee ist auch im neuen LEP ausdrücklich als Gewerbegebiet ausgewiesen. Da Bedarf an erschlossenen Gewerbegebieten herrscht, ist auch der dafür erforderliche Autobahnanschluss dringend geboten.

Abschließend darf ich anmerken, dass im Sommer dieses Jahres das Ihrerseits geforderte Verkehrsgutachten beauftragt worden ist und die parallele Beauftragung eines abwägungsrelevanten Rechtsgutachtens unmittelbar bevorsteht.

Ich darf Sie schon jetzt bitten alle Maßnahmen zu ergreifen, das Abwägungsverfahren vorzubereiten, damit die erneut angeforderten Daten nur noch eingearbeitet werden müssen.

Bitte stehen Sie auch persönlich, sehr geehrte Frau Regierungspräsidentin, dafür ein, dass der Autobahnanschluss Delrath baldmöglichst realisiert werden kann, um die Entwicklung des interkommunalen Gewerbegebietes „Silbersee“ zu sichern und die dringend nötigen verkehrsentlastenden Verbesserungen durchsetzen zu können.

Mit freundlichen Grüßen

Hans-Jürgen Petrauschke

2) z.v.g.

per 24.11.16

gjc - 24.11.16